



Comisión Permanente rinde homenaje y guarda un minuto de silencio en memoria de José Agustín Ortiz Pinchetti

Boletín No. 7044

- Diputada y diputados destacaron los aportes a la democracia del académico, exdiputado federal y funcionario

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión rindió este miércoles homenaje póstumo y guardó un minuto de silencio en memoria de José Agustín Ortiz Pinchetti (1937-2024), político, académico y exdiputado federal en la LIX Legislatura, quien falleció el pasado 3 de agosto.

La presidenta de la Mesa Directiva, senadora Ana Lilia Rivera Rivera (Morena), recordó que Ortiz Pinchetti fue maestro, amigo, compañero de lucha y gran mexicano; fue un político y académico que dedicó su vida al fortalecimiento de las instituciones y a la construcción de la vida democrática del país.

Mencionó que fue un destacado abogado, egresado de la Escuela Libre de Derecho y maestro de Derecho Económico por la Universidad Iberoamericana; ocupó diversos cargos en la Administración Pública Federal, en donde se desempeñó como asesor jurídico de las secretarías de Educación Pública y de Hacienda y Crédito Público, y fue consejero ciudadano del Consejo General del Instituto Federal Electoral.

También, fue secretario de Gobierno del Distrito Federal y diputado federal en la LIX Legislatura donde presidió la Comisión del Distrito Federal. Autor de diversos libros del acontecer nacional, articulista del periódico La Jornada, y desde 2019 se desempeñaba como titular de Fiscalía Especializada en Delitos Electorales.

“Fue un defensor de la democracia, hombre coherente y de convicciones firmes. Lo recordaremos con gratitud, admiración y respeto al gran abogado y demócrata José Agustín Ortiz Pinchetti. Solicito a la asamblea guardar un minuto de silencio en su memoria”, añadió.



Hombre universal y gran mexicano

El diputado Leonel Godoy Rangel (Morena) refirió que este es un merecidísimo homenaje que se debe hacer a un hombre universal y un gran mexicano a quien se le recordará como el amigo entrañable, abogado corporativista, hombre de la transición democrática y un demócrata con contenido que participó activamente en los diálogos del Castillo de Chapultepec.

José Agustín Ortiz Pinchetti, agregó, fue un impulsor para que el Distrito Federal se convirtiera en una entidad federativa, y los habitantes de la ciudad dejaran de ser ciudadanos de segunda. Abrazó la lucha por la democracia con mayor vigor, fue un luchador en contra del fraude electoral de 2006, protestó contra la compra de votos en 2012. “Él, con ese talante democrático, en 86 acompañó a Luis H. Álvarez a protestar contra el fraude electoral”.

Destacado abogado y político mexicano

Del PAN, la diputada Martha Estela Romo Cuéllar indicó que se rinde homenaje a un hombre que se debe reconocer por sus contribuciones a la democracia. José Agustín Ortiz Pinchetti fue un destacado abogado y político mexicano, su trayectoria política destaca por su incansable espíritu democrático y su permanente apertura al diálogo. “Una persona auténticamente de izquierda, congruente y creyente, con gran capacidad de diálogo”.

Él, apuntó, sabía que el proceso de cambio democrático necesitaba de todas las voces. Su trayectoria de vida deja una gran enseñanza; independiente de las diferencias políticas o ideológicas se tiene que mantener una relación cordial con los adversarios políticos siempre en pro de la democracia y pluralidad del país. “Desde esta tribuna extendemos un abrazo afectuoso a su familia y amigos”.

Merecido homenaje a un destacado político y académico

El diputado Luis Edgardo Palacios Díaz (PVEM) dijo que se rinde un merecido homenaje a un destacado político y académico mexicano que falleció el pasado 3 de agosto a los 87 años de edad, don José Agustín Ortiz Pinchetti, quien nació el 13 de mayo de 1937 en la Ciudad de México, donde tuvo la oportunidad de construir una sólida carrera profesional, tanto en el sector público como académico.



El lamentable fallecimiento de Ortiz Pinchetti, indicó, no solo deja un vacío en sus familiares y amigos, también representa una pérdida para la democracia del país, pues en su trayectoria sembró con su ejemplo la idea de que la única manera de cambiar al país es a través de la justicia social, la honestidad en el ejercicio público y el combate a la corrupción. “Deseo a sus familiares y seres queridos pronta resignación”.

La democracia le estará en eterna deuda

Ángel Benjamín Robles Montoya, diputado del PT, resaltó que José Agustín Ortiz Pinchetti se destacó por promover el derecho como herramienta ética y no como herramienta de venganza o instrumento de riqueza. “Juristas como él se necesitan en México, más aún en tiempos de reforma como el que se atraviesa. La democracia de México sin duda le estará en eterna deuda”.

Subrayó que no es ajena su obra de formador y capacitador de nuevas generaciones y expertos en distintos ramos. Con él se podía dialogar y construir a partir de la conversación. “Por su capacidad de diálogo, por su escuela, por su talante, por sus conocimientos, echaremos de menos al gran José Agustín Ortiz Pinchetti. A su esposa, hijos, familiares y colaboradores, nuestras más sentidas condolencias”.

Impactó a miles de estudiantes

Por MC, el diputado Braulio López Ochoa Mijares manifestó sus condolencias por el sensible fallecimiento del maestro Ortiz Pinchetti, un político y académico de amplia trayectoria. “A su esposa, familiares, amigos y colegas le extendemos nuestra más profunda solidaridad y pronta resignación”.

Ortiz Pinchetti, abundó, tuvo una trayectoria de más de 30 años como profesor de Derecho Económico en la Universidad Iberoamericana, lo que le permitió impactar a miles de estudiantes que pasaron por sus aulas. “Fue un demócrata, defensor de la democracia y de los derechos de las personas. Desde Movimiento Ciudadano sabemos que su pérdida deja una huella indeleble en la historia del país. Descanse en paz”.



Fuimos compañeros de lucha

Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, externó su beneplácito por el homenaje luctuoso a José Agustín Ortiz Pinchetti y sus condolencias a sus familiares, amigos y seres queridos. “Yo no tuve la fortuna de ser su amigo, pero fuimos compañeros de lucha; participó en la política desde la oposición y desde la construcción de un proyecto de transformación profunda del país”.

Relató que él siempre creyó posible la transformación del país, siempre sumó su talento y su compromiso a estar en las mejores causas del pueblo; era un hombre de palabra, de honor, de compromiso, amable, gentil, de tolerancia, de construcción de acuerdos y de convicciones. “Será siempre un referente, compañero de lucha y ejemplo a seguir por su honestidad, compromiso, firmeza, convicción y buen trato”.

Hombre imprescindible

En tanto, Loretta Ortiz Ahlf, ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y esposa de José Agustín Ortiz Pinchetti, agradeció a las y a los legisladores el homenaje póstumo, así como las muestras de solidaridad y respeto, e indicó que fue uno de esos hombres imprescindibles e irremplazable compañero de vida durante las dos últimas décadas.

Destacó que fue un referente en la lucha democrática del país, fue formador de decenas de generaciones de abogadas y abogados, y el máximo portador del espíritu crítico del movimiento antiautoritario mexicano. “José Agustín Ortiz Pinchetti, un político y abogado con altura de miras, siempre forjador de consensos, incluyente y plural”.

Al homenaje asistió Francisco Ortiz Pinchetti, hermano de José Agustín, así como sus hijos Alejandra Ortiz Castañares, Esteban Ortiz Castañares y Mariana Ortiz Castañares.

También, sus nietos Sebastián, Martín, Andrés y Pablo. De igual modo, Carlos Vargas Martínez, Mónica Ortiz Ahlf y Carlos Sierra Olivares, y demás familiares y amigos de Ortiz Pinchetti.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

08/08/2024

LEGISLATIVO

